



PRESENTACIÓN DEL TERCER INFORME TRIMESTRAL DE GESTIÓN 2023

Con el objetivo de promover la transparencia y rendición de cuentas ante la población y de conformidad con lo establecido en el artículo 5, literal g) del Acuerdo Gubernativo número 28-2020 del Presidente Constitucional de la República y sus reformas, la Comisión Presidencial contra la Corrupción a través del director ejecutivo, licenciado Oscar Miguel Dávila Mejicanos, presentó el Tercer Informe Trimestral de Gestión 2023 al Órgano Colegiado.

El Tercer Informe Trimestral de Gestión 2023, correspondiente al período comprendido del 01 de julio al 30 de septiembre de 2023, contiene los productos alcanzados en la prevención de la corrupción, así como, las acciones de fomento de la transparencia y rendición de cuentas en el Organismo Ejecutivo. Además, detalla los avances la investigación administrativa realizada, los resultados de la gestión en alertas de corrupción y el cumplimiento de los compromisos internacionales.

Como parte de los avances obtenidos en la prevención de la corrupción se dio continuidad a los proyectos de transparencia laboral en el sector público y la metodología para la formulación de diagnóstico institucional de transparencia; asimismo, se impartieron capacitaciones en materia de prevención y para lograr un mayor alcance de la población se divulgaron segmentos televisivos infantiles.

De igual manera, se realizaron actividades como el lanzamiento del concurso interuniversitario de ensayos y del concurso nacional de dibujo. Adicionalmente, en fomento de la participación ciudadana se coordinaron jornadas interinstitucionales de transparencia, un encuentro departamental y se participó en la Feria del Color y del Sabor Garífuna.

Como parte de las acciones de transparencia se llevaron a cabo mesas técnicas de rendición de cuentas y sobre acceso a la información pública, se realizó el conversatorio sobre buenas prácticas de transparencia gubernamental y se inició el proceso de co-creación del Sexto Plan de Acción Nacional de Gobierno Abierto.



En cuanto a la investigación administrativa, la gestión de alertas de corrupción generó los siguientes resultados:



Descripción: 05 denuncias interpuestas ante la Contraloría General de Cuentas, 06 denuncias ante el Ministerio Público y 24 cierres administrativos, haciendo un total de 35 alertas de corrupción concluidas luego de haberse agotado la investigación administrativa.

Asimismo, esta Comisión ha recibido alertas de corrupción de otras instituciones, dependencias o entidades ajenas al Organismo Ejecutivo, en las que, del análisis realizado, se determinó cursarlas a la máxima autoridad de las entidades para que lleven a cabo las acciones administrativas que consideren pertinentes; sin embargo, en estos casos, cuando la alerta de corrupción describe un posible acto de corrupción, se traslada al Ministerio Público o a la Contraloría General de Cuentas.

Respecto a los compromisos nacionales e internacionales asumidos por el Estado de Guatemala en la lucha contra la corrupción, se participó en la 12ª Reunión intergubernamental de expertos de participación abierta para mejorar la cooperación internacional en el marco de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción; la Conferencia Mundial sobre el aprovechamiento de datos para mejorar la medición de la corrupción; y, la 40ª Reunión Plenaria del Comité de Expertos del Mecanismo de Seguimiento de la Convención Interamericana contra la Corrupción.

En el ámbito administrativo financiero, al finalizar el trimestre reportado, la Comisión registra una ejecución total de Q.7,503,917.43 que equivalen al 69.22%.



La Comisión Presidencial contra la Corrupción afirma su compromiso de fortalecer la gobernabilidad en Guatemala por medio de la prevención y el combate a la corrupción y la impunidad dentro del Organismo Ejecutivo.

De esa cuenta, se insta a la población a alertar posibles actos de corrupción de los que tengan conocimiento, en cualquiera de las modalidades, de forma escrita en la sede de la Comisión ubicada en la 6ª. avenida 4-41 zona 1, Casa Presidencial, o de forma digital a través del formulario web o el correo electrónico alertadecorruption@cpcc.gob.gt.

El Tercer Informe Trimestral de Gestión 2023 puede consultarse en el sitio web oficial de la Comisión www.cpcc.gob.gt.

¡La lucha contra la corrupción es tarea de todos!

